



*Nuestra Señora de Montesclaros, de Santander*

Es patrona esta Virgen de la Merindad de Campóo, y su fiesta se celebra en la Dominica Infraoctava de la Natividad de la Virgen, llamada también Fiesta de los Procuradores, pues en un principio asistían a ella el Corregidor de Reinosa y los Procuradores de la Merindad.

La imagen es una talla sin respaldo en madera de pino abeto. Está sentada en un sillón o taburete sin respaldo y mide 53 centímetros de altura. Sobre la rodilla izquierda tiene al Niño y en la mano derecha el cetro. El manto y la túnica están dorados sobre un fondo rojo. En un principio la Virgen y el Niño tenían coronas de oro, pero

fueron reemplazadas por otras de plata en el siglo XVII, y en esta época, siguiendo la costumbre de vestir las imágenes, sufrió la de Montesclaros algunas mutilaciones para que al ser vestida no abultara demasiado. Desde su restauración en 1948 se presenta sin manto, según su forma primitiva. Parece ser que pertenece al siglo VI, pero hay otra opinión menos generalizada que dice es del XI o XII.

Según la tradición, un pastor que echó de menos un toro, al ir a buscarlo, se lo encontró en una cueva arrodillado delante de la Virgen; conocido del pueblo tal prodigio, trataron de llevar por tres veces la imagen al pueblo, pero la Virgen después se volvía a la gruta, y allí fué levantada una capilla, que fué ampliándose hasta que en 1647 fué